
Нужны ли нам сегодня субботники?
Я считаю: очень нужны! Добро-
вольное участие в наведении кра-

соты в городе - это знаковый поступок
человека, в котором еще не совсем угас-
ло чувство гражданской ответственно-
сти.

Я уверен, что чистоту души и помы-
слов нужно воспитывать с младых ног-
тей. По сути дела, некий нравственный
кодекс закладывается в личность еще
до рождения. И я убедился в этом на
собственном опыте. Мне в этом году ис-
полнится 55 лет. Я давно отец и дед. Ко-
гда мы собираемся в лес или парк, мои
дети, а теперь и внуки первым делом бе-
рут с собой мешок для мусора. И после
нас в том месте, где мы отдыхали, ста-
новится чище, чем было.

Только что я вернулся из Тюмени. Там
еще не прошел субботник. Но на улицах
города мы не увидели ни одной бумаж-
ки. Почему во многих других-то местах
по-иному? А все очень просто. С экра-
нов телевизоров нас учат наплевать на
всех и на все: «ты лучший», «ты звез-
да», «наступи ближнему на горло»...

Что вы хотите услышать от сегодняш-
него Павки Корчагина? Государство лу-
каво смотрит на молодежь, словно ему
выгодно плодить циников. Кто-то греет
руки на разных игорных заведениях,
кто-то скупил за гроши заводы, фабри-
ки, пароходы... Разве нынешних «хозяев
жизни» волнуют заблудшие души моло-
дых? Или кто-то по-настоящему борется
с наркоманией, преступностью, хамст-
вом? Даже семейные ценности - начало
всех начал - сегодня не в чести. Если
нравственное начало пущено на само-
тек, то чего мы ждем? Незапятнанных
душ и прибранных улиц?

Вы хотите от Конкина-Корчагина по-
лучить готовый рецепт того, как навести
чистоту в душах людей и в городе? Его
у меня нет. Я просто высказываю то, что
наболело.

Глядя в окно, а я живу на Ленинград-
ском проспекте, вижу кучи мусора и
«ковер» из окурков. Я только что вер-
нулся с гастролей, и у меня просто руки
чешутся пойти и прибраться. Я никогда
не считал для себя это зазорным. Если я
не на гастролях, всегда выходил и в
этом году выйду вместе с соседями на-
водить чистоту. Хотя в коммунистиче-
ском прошлом было много глупости, но
существовали и хорошие традиции. Од-
на из них - субботники.

СУББОТНИК -
ЭТО ПОСТУПОК
Владимир
КОНКИН,
народный 
артист 
России:

КОЛЬЦО НАЧНЕТСЯ НА ВОСТОКЕ. В столи-
це все готово к сооружению четвертого
транспортного кольца. Об этом сообщил в
пятницу, 7 апреля, главный архитектор Мо-
сквы Александр Кузьмин, выступая на меж-
дународной конференции по высотному
строительству в городе. По его словам, стро-
ительство четвертого кольца начнется уже в
нынешнем году. Первый отрезок будет стро-
иться в районе Измайлова.

МЕСЯЧНИК ЧИСТЫХ ДОРОГ. Началась ме-
сячная кампания по весенней уборке столич-
ных дорог. Об этом сообщили в среду, 5 ап-
реля, в ГУП «Доринвест». Все дороги будут
отмыты от мазутных, бензиновых и масля-
ных пятен, а также от остатков противоголо-
ледных реагентов. Дорожное покрытие пла-
нируется мыть дважды. В обоих случаях на-
мечено использовать специальный экологи-
чески чистый раствор «Чистодор». Им также
обработают все шумозащитные экраны и
барьерные ограждения, которые расположе-
ны вдоль автомагистралей. Кроме того, мно-
гие дороги получат новую разметку.

В БОЛЬШОМ ЕЩЕ ГЕРБЫ СССР. Геральди-
ческий совет при Президенте РФ утвердил
решение о замене в ходе реконструкции Го-
сударственного академического Большого
театра (ГАБТ) барельефов государственного
герба СССР на барельефы исторического
герба России. Об этом в воскресенье, 9 апре-
ля, сообщили в пресс-службе ГАБТ. 

К НАВИГАЦИИ ГОТОВЫ. Все 18 теплохо-
дов, которые будут курсировать в навига-
цию-2006 на Москве-реке по центральной
прогулочной линии «Новоспасский мост –
Киевский вокзал», полностью готовы к пла-
ванию. Стоимость поездки на них увеличит-
ся в нынешнем году на 50 рублей и составит
250 рублей. Льгот, как и в прошлом сезоне,
не будет. Об этом 7 апреля сообщили в Сто-
личной судоходной компании (ССК).

Вячеслав ДЕНИСОВ,
менеджер:

- Я собираюсь приватизировать
свою однокомнатную в хрущевке, хо-
тя дом на слом, и прописано три че-
ловека. Никто не понимает моих пла-
нов. Конечно, я получу большую
квартиру и бесплатно, но я ее не смо-
гу приватизировать. Квартира собст-
венная и государственная - это раз-
ные вещи. И чем дальше будем про-
двигаться в рынок, тем эта разница
будет заметнее.

Лидия ЕПИФАНОВА,
секретарь правления комитета
территориального
общественного самоуправления
«Чертаново Западное»:

- Я свою квартиру приватизирова-
ла уже давно. И вот какой плюс в
этом нашла. Мне уже 85 лет, муж
умер, ухаживать за мной некому. И
вот по договору ренты я заключила
соглашение с девушкой Таней, кото-
рая живет по соседству. Помогло то,
что в документе оговорено: после мо-
его ухода из жизни она получит в

собственность мою квартиру. Семь
лет она уже мне помогает, оплачива-
ет жилищно-коммунальные услуги,
ходит в аптеку за лекарствами и т.д.

Владимир ПЛАТОНОВ,
председатель Мосгордумы:

- В стране признана частная собст-
венность на жилье, и это, несомнен-
но, плюс для граждан. Они могут со-
вершать сделки с недвижимостью по
собственному усмотрению. А к отри-
цательным моментам отношу устано-
вление конечной даты для оформле-
ния приватизации. Люди не должны
спешить бездумно приватизировать
жилплощадь. Поэтому мы внесли в
Госдуму предложение о продлении
срока приватизации до 2010 года. На-
деюсь, что в ближайшее время этот
вопрос будет решен положительно.

Валентина ДЕНИСОВА,
медпредставитель:

- В мае 1993 года на основании
Указа Президента РФ от 12.01.92 «Об
ускоренной приватизации в г. Моск-
ве» и договора я получила свидетель-

ство о собственности на жилье, так
называемый розовый бланк. Сам эк-
земпляр договора я не получила,
мол, зайдите попозже, сейчас нет
бланков. Ходила за ним несколько
раз, а потом надоело. С тех пор про-
шло много лет, и вот когда я решила
заняться делами своей недвижимо-
сти, выяснилось, что необходимо не
только получить договор, но и поме-
нять свидетельство о собственности.
Спрашивается, где гарантия того, что
через год-другой не придется переде-
лывать и эти документы?

Сергей ОДИНЦОВ,
пенсионер МВД, ЮАО:

- Лично мне потребовалась прива-
тизация, поскольку для семьи из че-
тырех человек жить в двух комнатах с
подселением - не лучший вариант.
После продажи этих комнат в центре
города нам удалось приобрести трех-
комнатную квартиру в Южном окру-
ге. А если такой необходимости не
возникает, то, по-моему, не стоит
спешить с приватизацией. Нервоз-
ность в широкие народные массы

вносит правительство, то и дело оп-
ределяя какие-то конечные даты при-
ватизации, а затем отодвигая их. На-
до вообще снять конкретные сроки,
чтобы не давились люди в очередях.

Денис ХВАТОВ,
заместитель командира роты
ППС ОВД района Даниловский:

- В последние годы наработан чет-
кий механизм приватизации жилья,
который практически исключил зло-
употребления или нарушения закона.
Но все еще возникают проблемы, до-
ходящие до серьезных конфликтов,
при разделе наследниками квартир
или комнат. Здесь законодателям и
правоведам нужно еще поработать.

Александр САЖИН,
строитель:

- Да, приватизация квартиры - это
прежде всего ответственность за со-
держание не только своего жилища,
но и всего дома. Если мы хотим стать
хозяевами, приватизировать жилье
нужно. Другое дело, что государство
опять наступает на те же грабли: то
меняет правила и документы по при-
ватизации, то ограничивает ее сроки.
Это создает ненужный ажиотаж, что в
свою очередь вызывает очередной
виток мздоимства и коррупции.
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«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ
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Мероби ЧОЧУА:
Секрет в том, что
дважды два - пять! 11

Петр АКСЕНОВ:
Весна идет, 
весне - субботник 10

ПРИВАТИЗАЦИЯ ЖИЛЬЯ:
ПЛЮСЫ И МИНУСЫ

Анатолий ЗОЛКИН:
Честная конкуренция 
делу не вредит 2

Революции бывают не только социальными, что с грохо-
том и дымом низвергают общественно-политические
формации. Бывают революции и вполне мирные, даже

красивые и элегантные.
К числу таких относится и революция, случившаяся ровно

350 лет назад, в 1656 году, во французском Орлеане. В тот
далекий уже апрельский день архитектор Франсуа Мансар
заканчивал проект замка Блуа. Кровля в строительстве - все-
му делу венец, завершающий мазок мастера. Призадумался
Франсуа и... вдруг осенило его как великого Ньютона ябло-
ком! Навязла на зубах готика! Взял зодчий, да и отказался от
традиционной в те времена заостренной крыши. Вместо нее
замок Блуа покрылся единой общей крышей, дотоле неви-
данной, всем окрестным феодалам на зависть. Так и про-

изошла кровельная революция, и с тех пор в честь мэтра
кровли подобной конструкции во всем мире называют ман-
сардами.

А спустя триста лет в европейских городах стали ежегод-
но проводиться соревнования кровельщиков, мастеров,
«раздвигающих облака». Французские мастера цинка состя-
зались с немецкими медниками, английские жестянщики - с
голландскими черепичниками. В Европе это цеховое объеди-
нение называется «Орден кровельщиков». Само это рыцар-
ское название предполагает определенный кодекс чести, вы-
сокие традиции, благородную состязательность. Все это в
полной мере присутствует на соревнованиях «братьев по
кровле».

Окончание на стр. 4

НОВОСТИ
В Москве прошел третий Всероссийский чемпионат кровельщиков
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